

L'AUTREMENT

*Lambesc
autrement*
Novembre
2007

"ARRÊTONS DE NOUS DEMANDER CE QUE NOTRE VILLAGE POURRAIT FAIRE POUR NOUS, ET DEMANDONS-NOUS CE QUE NOUS POURRIONS FAIRE POUR NOTRE VILLAGE"

Éditorial

C'est parti !

Candidat aux élections municipales, mon souhait est de prolonger l'action impulsée par Robert Célaire et d'agir dans la continuité de l'histoire de Lambesc Autrement.

J'ai été l'un des membres fondateurs de l'association. Cela n'a pas été pour moi, le fruit du hasard. C'était la suite logique de mon engagement depuis des années dans le milieu associatif (sports, éducation et autres) et de mon envie de mettre mes acquis professionnels au service de la collectivité.

Élu de Lambesc Autrement au conseil municipal depuis de nombreuses années, je participe à diverses commissions municipales (finances, urbanisme, commission d'appels d'offres...).

Ce qui m'a permis d'acquérir :

- une bonne connaissance du fonctionnement d'une mairie,
- une compréhension fine des problèmes d'urbanisme à Lambesc,
- une vision précise de l'organisation du budget d'une commune.

Notre village a beaucoup changé depuis 1995 et nous devons mesurer l'impact de l'adhésion de Lambesc à la Communauté d'Agglomérations du Pays d'Aix et les changements importants qui en découlent. Aujourd'hui l'engagement des élus ne peut plus être le même.

La gestion communale que nous connaissons est révolue.

C'est pourquoi, fort de ce constat, j'ai la conviction qu'il faudra mettre en place de nouvelles pratiques.

C'est là tout le sens de ma candidature et de mon ambition pour Lambesc.

Jean-Philippe Labrouve



Né il y a 53 ans dans le Gard Jean-Philippe Labrouve est marié et père de 3 enfants. Il exerce le métier d'ingénieur du contrôle de la navigation aérienne au centre régional d'Aix-en-Provence. Lambescain depuis 25 ans, il est conseiller municipal depuis 1995.

Un mouvement

Lambesc Autrement l'affirme depuis 13 ans, l'engagement que nous prenons devant les Lambescains est avant tout l'engagement d'une équipe réunie autour de valeurs toujours défendues depuis.

Des valeurs :

- de transparence dans l'action publique,
- d'indépendance à l'égard des partis politiques,
- de défense de l'intérêt général et du refus de tout clientélisme.

Il existe des compétences, des énergies qui, d'où qu'elles viennent, ne demandent qu'à s'exprimer.

Beaucoup de Lambescains sont d'ores et déjà prêts à donner le meilleur d'eux-mêmes.

Vouloir les rassembler pour un projet commun, c'est ce que nous faisons depuis de nombreuses années dans Lambesc Autrement.



Une éthique

Les élus ont un devoir d'exemplarité mais ils auront aussi la garantie de leur indépendance. Ils seront souverains dans leurs décisions et conformément à l'esprit de Lambesc Autrement la liberté de leur vote sera respectée.

L'objectif sur chaque dossier est de convaincre et non d'imposer. C'est pourquoi l'information et la concertation la plus large devront être faites, bien avant la prise de décision sur les sujets importants. Chacun devra avoir accès à toute l'information, sans qu'il existe de domaine réservé.

Pour gagner en efficacité, nous devons utiliser beaucoup plus que cela n'est fait les compétences du personnel communal et favoriser les initiatives. Le recours par exemple à des cabinets d'études est trop souvent devenu la règle.

Nous devons aussi associer la population à la prise de décision, en la faisant participer à des commissions extra municipales et en lui proposant parfois de se prononcer pour valider les décisions de très grande importance.

Un constat

Comme ailleurs en France, les inquiétudes des Lambescains sont liées à l'emploi, aux difficultés du logement, au pouvoir d'achat, à la dégradation de l'environnement et aux conséquences du vieillissement de la population.

A son niveau une municipalité doit répondre aux attentes et participer au mieux-vivre de tous.

Une politique

environnementale exemplaire

La politique que nous mettrons en œuvre sera avant tout axée sur l'aménagement durable.

On ne peut plus douter de l'urgence qu'il y a à prendre en compte la réalité des changements climatiques. Il faut agir, ici et maintenant, pour permettre à nos concitoyens de s'adapter à la nouvelle donne environnementale.

Dans tous les domaines de la vie communale et sur chaque dossier que les élus devront traiter, la réflexion sera menée pour rechercher la solution de moindre impact sur l'environnement. Nous conduirons des actions exemplaires, ambitieuses, suivies et... à la portée de chacun, comme :

- l'éducation à l'environnement dans les écoles,
- la construction et la rénovation des bâtiments municipaux et des espaces publics selon des critères de qualité environnementale,
- une politique rigoureuse et innovante de gestion de l'énergie, de l'eau, des déchets et des zones naturelles...

Par la mise en place de moyens et d'aides adaptés, nous inciterons les Lambescains et les acteurs économiques et sociaux à être des relais actifs de cet engagement, que ce soit :

- en matière d'économie d'énergie (isolation de l'habitat, amélioration des systèmes de chauffage et de ventilation, vigilance à la surconsommation, etc.),
- de production d'énergie (solaire thermique et électrique, éolienne ou d'utilisation de la biomasse)...

Ces initiatives seront des stimulants forts pour l'emploi local dans les secteurs du bâtiment, des nouvelles technologies, des services et seront donc économiquement rentables pour la commune et ses habitants.

L'Emploi

Toutes les pistes créatrices d'emploi seront suivies. Une cellule spécifique sur le développement et l'emploi sera mise en place pour susciter et soutenir toutes les initiatives.

Nous verrons que des solutions existent et qu'une volonté municipale forte dans les domaines du logement, de l'environnement et des services à la personne peut avoir un impact positif sur l'activité et l'emploi.

Par exemple, encourager et promouvoir l'aide aux familles (de la garde des enfants en bas âge jusqu'à l'aide au maintien à domicile pour les personnes âgées) permettra la création et le maintien d'emplois locaux (restauration, crèches, aides ménagères, soins infirmiers, etc.).

L'urbanisme

Le PLU (Plan Local d'Urbanisme, anciennement POS Plan d'Occupation des Sols) dont la révision a été récemment remise à l'ordre du jour, sera l'outil de la future équipe municipale pour bâtir le Lambesc de demain.

L'accès au logement et le devenir des zones non bâties (NB), très étendues à Lambesc, seront des enjeux incontournables des élections municipales.

Nous devons privilégier la construction de la ville sur la ville, faire en sorte de faciliter le rapprochement des habitants de leur lieu de travail, de loisirs, ou des lieux de commerce. Cela signifie repenser l'urbanisation, les déplacements et les lieux de stationnement.

La CPA Communauté du Pays d'Aix

Il faudra que tous nos élus soient largement tenus informés des dossiers traités, qu'ils soient sollicités pour assister au conseil communautaire le plus souvent possible et soient associés d'une manière ou d'une autre à des commissions extra-communautaires dont nous proposerons la création.

Il existe déjà un conseil de développement au sein de la CPA, mais les Lambescains y sont peu représentés. Il faut par ailleurs redonner un véritable sens à l'action politique des conseillers (Maire, élus...) qui, trop souvent s'en réfèrent aux seuls experts.

Le budget

En face des dépenses, il faudra des recettes. Le bilan comptable de la municipalité est en demi-teinte. D'un côté, la dette de la commune a diminué grâce :

- à la vente de terrains communaux à la SNCF et à des promoteurs immobiliers,
- à des investissements moindres au cours du dernier mandat.

Mais d'un autre, il faudra des équipements supplémentaires pour faire face à l'arrivée de nouveaux Lambescains et au besoin évident de recréer des réserves foncières.

Il existe malgré tout des marges de manœuvre en matière financière et des possibilités de rentrées fiscales nouvelles liées aux constructions récentes et à la relance de l'activité locale.

Il sera donc possible de mettre en place notre politique municipale sans avoir recours à l'augmentation des impôts.

Il est trop tôt aujourd'hui pour procéder à un chiffrage plus précis, mais nous aurons l'occasion d'y revenir pendant la campagne.

À suivre...

Nous développerons pendant cette campagne toutes les pistes possibles pour un futur projet pour Lambesc.

- **Qu'il s'agisse du commerce de proximité des artisans et des entrepreneurs**
qui doivent faire l'objet de toute notre attention. Il est essentiel de les épauler dans leurs actions et d'être à l'écoute de leurs besoins.
- **Qu'il s'agisse de l'agriculture et de la viticulture**
qui sont des acteurs indispensables de la vie économique lambescaïne.
- **Qu'il s'agisse encore de la sécurité des biens et des personnes, ou de la prévention des risques.**
- **Qu'il s'agisse du tourisme**
pour l'instant embryonnaire, dont le développement doit se faire en concertation avec les professionnels locaux.
- **Qu'il s'agisse de l'enseignement**
où nous savons que la création d'un nouveau groupe scolaire devra être rapidement réalisé.
- **Que ce soit enfin, dans les domaines de la communication, du sport, de la culture et de la mise en valeur de notre patrimoine historique.**
Dans tous ces domaines, l'action des associations, des bénévoles et des professionnels, est déjà primordiale. La commune devra soutenir leur action par la mise à disposition de moyens, de locaux et parfois de subventions. Le rôle des élus sera avant tout de favoriser le lien entre les intervenants et d'aider à l'organisation des manifestations culturelles ou sportives. Cela passera, entre autres, par une nécessaire réorganisation du COFALS, plus connu sous la dénomination de comité des fêtes.



Un rêve... à réaliser

Le renouveau de Lambesc. Une ville-village où il fait bon vivre. Où les Lambescains se retrouvent dans le centre et la rue Grande pour des manifestations nombreuses et variées. Où convivialité et solidarité se conjuguent au quotidien. Où l'on facilite la circulation de tous et en particulier des piétons et des cyclistes. Où l'on encourage le petit commerce local et tout ce qui peut favoriser lien social et développement harmonieux, à l'inverse de la cité dortoir qui se dessine.

Ce renouveau se fera dans la concertation et la mobilisation de tous les acteurs de la vie locale, avec un réaménagement progressif des infrastructures de Lambesc inspiré de dispositifs qui ont fait leurs preuves ailleurs.

Et vous, avez-vous un rêve, une ambition, une idée pour votre village ? Lambesc Autrement est à votre écoute. Lambesc Autrement veut rassembler toutes les énergies d'où qu'elles viennent, sans à priori ni censure. Pour cette campagne nous allons présenter notre projet. Mais nous aimerions qu'il soit aussi le vôtre, qu'il soit le fruit de vos idées et de vos aspirations.

Départ...

Marie-France Thomazic a décidé de laisser sa place au conseil municipal. Nous la remercions ici de son engagement et du travail qu'elle a accompli.

Nous souhaitons la bienvenue à Alain Jacques qui lui succède.

Qu'il soit en tous cas riche d'une réflexion collective tournée vers l'avenir. Durant toutes ces années, nous avons réuni des femmes et des hommes d'horizons divers, d'ici ou d'ailleurs, pour écouter, comprendre et partager nos expériences. Nous poursuivons dans cette voie afin que notre projet reflète demain cette diversité et cette richesse. Nous avons aussi rencontré régulièrement les représentants de la vie politique à Lambesc avec lesquels nous avons échangés des points de vue. Le temps est venu de faire converger les idées et de mobiliser les énergies de tous pour les réaliser.

Cette démarche, engagée depuis 13 ans, est de plus en plus attendue et partagée. Le Grenelle de l'Environnement, qui a réuni des femmes et des hommes de tous les horizons, en est un bel exemple. Ainsi conforté, Lambesc Autrement réaffirmera ses propositions dans la campagne électorale qui s'annonce.

Vous souhaitez rencontrer notre équipe ? Contactez nous :

PAR COURRIER :
Lambesc Autrement,
25, rue Grande 13410 Lambesc

PAR TÉLÉPHONE : 04 42 92 81 32

PAR COURRIEL :
lambesc.autrement@free.fr

SUR NOTRE SITE INTERNET :
<http://lambesc.autrement.free.fr>

À NOTRE PERMANENCE
tous les samedis matin de 10h à midi :
25 rue Grande, face au Jacquemard

Chers lecteurs Lambescains

Vous partagez nos idées et nos points de vue, vous appréciez notre action inscrite dans une volonté d'opposition démocratique et citoyenne qui donne toute sa place à une opinion critique et constructive du pouvoir local.

Contrairement aux partis politiques qui bénéficient de subventions, les cotisations de nos membres sont les seules ressources de l'association.

Soutenez-nous !

Adhérez à l'association en remplissant ce bulletin et adressez-le à :

Lambesc Autrement

25, rue Grande 13410 Lambesc

- adhésion simple, 22 €
- adhésion couple, 33 €
- adhésion famille, 44 €
- soutien, ...€

Nom :

Prénom :

Adresse

.....

Téléphone

Courriel

Règlement par chèque à l'ordre de "Lambesc Autrement". Merci.

L'AUTREMENT

*Ont participé à ce numéro :
François Berga, Véronique Cabanne, Sylvère Corbière
Marie Deschryver, Jean-Philippe Labrouve,
François Laubeuf, Jean-François Richard, Louis Sabot*

*Responsable distribution :
Jeanine Roure*

*Relayée par nos 25 distributeurs bénévoles.
Merci pour leur dévouement à Lambesc Autrement.*

Lambesc Autrement

25, rue Grande - 13410 Lambesc
Téléphone : 04 42 92 81 32

Courriel :
lambesc.autrement@free.fr

Internet :
<http://lambesc.autrement.free.fr>